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ПЕРЕЧЕНЬ 
ВОПРОСОВ, РАССМОТРЕННЫХ НА ОЧЕРЕДНОМ ЗАСЕДАНИИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ДУМЫ ХАБАРОВСКОГО КРАЯ 31.05.2023 

 
№ 
пп Вопрос Лист 

 

1 2 3 
1.  Утверждение повестки дня 1 – 3 
2.  О деятельности Управления Министерства юстиции 

Российской Федерации по Хабаровскому краю и 
Еврейской автономной области в 2022 году 3 – 6 

3.  О назначении Корниловой Анастасии Владимировны на 
должность мирового судьи судебного участка № 51 
судебного района «Верхнебуреинский район Хабаровского 
края» 6 – 8 

4.  О назначении Скрябиной Валентины Анатольевны на 
должность мирового судьи судебного участка № 56 
судебного района «Район имени Лазо Хабаровского края» 8 – 9 

5.  О проекте закона Хабаровского края № ЗП-VII-454 «О 
внесении изменений в Закон Хабаровского края «О 
бюджетном процессе в Хабаровском крае» (первое чтение) 9 – 10 

6.  О проекте закона Хабаровского края № ЗП-VII-457 «О 
внесении изменений в статьи 15 и 16 Закона Хабаровского 
края «О государственной инвестиционной политике в 
Хабаровском крае» (первое чтение) 10 – 11 

7.  О проекте закона Хабаровского края № ЗП-VII-459 «О 
внесении изменений в главу 7.2 Закона Хабаровского края 
«О регулировании земельных отношений в Хабаровском 
крае» (первое чтение) 11 – 13 

8.  О проекте закона Хабаровского края № ЗП-VII-456 «Об 
утверждении заключения дополнительного соглашения к 
Соглашению об описании местоположения границы между 
Приморским и Хабаровским краями» (первое чтение) 13 – 15 

9.  О проекте закона Хабаровского края № ЗП-VII-456 «Об 
утверждении заключения дополнительного соглашения к 
Соглашению об описании местоположения границы между 
Приморским и Хабаровским краями» (второе чтение) 15 – 16 

10.  О проекте закона Хабаровского края № ЗП-VII-455 «О 
внесении изменений в приложение 2 к Закону 
Хабаровского края «О наделении органов местного 
самоуправления муниципальных образований 
Хабаровского края полномочиями на государственную 
регистрацию актов гражданского состояния» (первое 
чтение) 16 – 18 

11.  О проекте закона Хабаровского края № ЗП-VII-455 «О 
внесении изменений в приложение 2 к Закону 
Хабаровского края «О наделении органов местного 
самоуправления муниципальных образований 18 
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1 2 3 
Хабаровского края полномочиями на государственную 
регистрацию актов гражданского состояния» (второе 
чтение) 

12.  О проекте закона Хабаровского края № ЗП-VII-451 «О 
внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Хабаровского края и признании утратившим силу  
пункта 1 статьи 18.1 Закона Хабаровского края «О 
государственной гражданской службе Хабаровского края» 
(второе чтение) 18 – 19 

13.  О проекте закона Хабаровского края № ЗП-VII-451 «О 
внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Хабаровского края и признании утратившим силу пункта 1 
статьи 18.1 Закона Хабаровского края «О государственной 
гражданской службе Хабаровского края» (третье чтение) 19 – 20 

14.  О внесении изменений в отдельные постановления 
Законодательной Думы Хабаровского края 20 

15.  Об обращении Государственного Совета Чувашской 
Республики 

20 – 21 

16.  Об обращении Тюменской областной Думы 
17.  Об обращении Законодательного Собрания 

Новосибирской области 
18.  Об обращении Законодательного Собрания Приморского 

края 
19.  Об обращении Думы Астраханской области 
20.  Об обращении Орловского областного Совета народных 

депутатов 
21.  Об обращении Ярославской областной Думы 
22.  Об обращении Белгородской областной Думы 
23.  Об обращении Государственного Совета Республики 

Татарстан 
24.  Об обращении Государственного Совета Республики 

Татарстан 
25.  Об обращении Законодательного Собрания Республики 

Карелия 
26.  Об обращении Законодательного Собрания Республики 

Карелия 
27.  Об обращении Законодательного Собрания Республики 

Карелия 
28.  Об обращении Законодательного Собрания Республики 

Карелия 
29.  О награждении Почетной грамотой Законодательной 

Думы Хабаровского края Лещенко Натальи Владимировны 21 – 23 
30.  О кандидатуре в состав Палаты молодых законодателей 

при Совете Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации 23 

31.  О награждении Почетной грамотой Законодательной 24 – 25 
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1 2 3 
Думы Хабаровского края Луговской Татьяны Михайловны 

32.  О награждении Почетной грамотой Законодательной 
Думы Хабаровского края Сурковой Елены Валентиновны 25 – 27 

33.  О награждении Почетной грамотой Законодательной 
Думы Хабаровского края Панковой Ольги Валерьевны 21 – 29 

34.  О награждении Почетной грамотой Законодательной 
Думы Хабаровского края 29 – 31 
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СТЕНОГРАММА № 102 
 

ОЧЕРЕДНОГО ЗАСЕДАНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ДУМЫ 
ХАБАРОВСКОГО КРАЯ 

 
 

Зал заседаний.  
 
 
31 мая 2023 года. 10.00. 
 
 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ – И.В. Зикунова – председатель 

Законодательной Думы Хабаровского края. 
 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Уважаемые депутаты, участники основного заседания Законодательной 

Думы Хабаровского края, доброе утро! 
До начала заседания с большим удовольствием хочу выполнить приятную 

миссию: награждение правами Законодательной Думы Хабаровского края от имени 
всего коллектива наших депутатов. Прошу Александра Леонидовича помочь мне. 

 
А.Л. ВОРОНЕНКО 
Постановлением Законодательной Думы Хабаровского края Почетной 

грамотой награждается: 
за многолетний добросовестный труд, активное участие в законотворческой 

деятельности, заслуги в укреплении межпарламентских связей и в связи с  
50-летием – Лопатин Виктор Сергеевич, председатель постоянного комитета по 
вопросам промышленности, предпринимательства и инфраструктуры 
Законодательной Думы Хабаровского края; 

за многолетний добросовестный труд, активную просветительскую 
деятельность и в связи с празднованием дня работника культуры – Мосин Игорь 
Эдуардович, генеральный директор Хабаровской краевой филармонии; 

за многолетний добросовестный труд, активную просветительскую 
деятельность и в связи с празднованием международного дня музеев – Терехов 
Михаил Анатольевич, экскурсовод Хабаровского краевого музея имени 
Н.И. Гродекова.  

Распоряжением председателя Законодательной Думы Хабаровского края 
объявить благодарность за многолетний добросовестный труд, активную и 
результативную профессиональную деятельность и в связи с празднованием 
международного дня музеев Шуваловой Наталье Владимировне – хранителю 
музейных ценностей Хабаровского краевого музея имени Н.И. Гродекова. 

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Уважаемые коллеги, также по доброй традиции прошедший месяц отмечен 

днями рождения и юбилеем в составе депутатов Законодательной Думы 
Хабаровского края, поэтому хочу поздравить от нашего коллектива Виктора 
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Сергеевича Лопатина – ему 25 апреля было 50 лет, Кирилла Игоревича Цмакалова 
– именинника 4 мая, Изотову Светлану Васильевну – она празднует свой день 
рождения сегодня, не вижу пока ее в зале, Ирину Аркадьевну Агафонову – 27 мая 
был также ее день рождения. Дорогие коллеги, уважаемые друзья, поздравляю вас 
с этим прекрасным личным днем рождения. Хочу пожелать успехов, благополучия, 
мира, успехов прежде всего в депутатской работе – истинного представительства 
интересов наших граждан, организаций, вверенных вам округов избирательных. 
Пусть все будет хорошо, самое главное, чтобы процветал наш Хабаровский край и 
процветала наша любимая Россия. С днем рождения прошедшим! 

Уважаемые коллеги, данные о регистрации программного комплекса 
показывают, что в зале заседаний присутствует 28 депутатов. Кворум имеется, 
Законодательная Дума Хабаровского края правомочна осуществлять работу в 
соответствии со своей компетенцией, и мы можем рассматривать все вопросы, 
включенные в повестку заседания Законодательной Думы Хабаровского края. 

В соответствии с законом Хабаровского края звучит Гимн Российской 
Федерации. Прошу всех встать. 

Уважаемые коллеги, начнем очередное заседание Думы.  
Первый вопрос, который мы традиционно рассматриваем, это вопрос по 

утверждению повестки нашего заседания. Коллеги, повестка очередного заседания 
своевременно разослана депутатам, утверждена распоряжением председателя 
Думы в проекте. Поэтому предлагаю принять ее за основу. Прошу голосовать.  

28 – за. 
За основу принимается единогласно.  
Уважаемые депутаты, какие будут изменения и дополнения к повестке? 

Виктор Сергеевич, пожалуйста. 
 
В.С. ЛОПАТИН 
Ирина Валериевна, по вопросу № 6 замена докладчика: будет докладывать 

Селезнева Алена Витальевна – первый заместитель министра сельского хозяйства и 
продовольствия Хабаровского края. 

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Виктор Сергеевич. Еще предложения? Игорь Ананьевич Гудин, 

пожалуйста.  
 
И.А. ГУДИН 
Уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые коллеги. По вопросу № 3 

необходимо произвести замену докладчика: Адкина Михаила Валерьевича 
заменить на Демидову Елену Владимировну – председателя Хабаровского краевого 
суда. По вопросу № 7 Матвеева Никиту Сергеевича заменить на Щербака 
Александра Андреевича – исполняющего обязанности министра имущественных 
отношений. Предлагаю дополнить повестку вопросами о назначении Скрябиной 
Валентины Анатольевны на должность мирового судьи судебного участка № 56 
судебного района «Район Имени Лазо Хабаровского края», с докладом выступит 
Демидова Елена Владимировна – председатель Хабаровского краевого суда.  

Уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые коллеги. Прошу вас поддержать, 
после вопроса № 3 рассмотреть кандидатуру Скрябиной Валентины Анатольевны. 
Далее дополнить повестку вопросом «О награждении Почетной грамотой 
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Законодательной Думы Хабаровского края Луговской Татьяны Михайловны», и 
здесь также произойдет замена по раннее направленным в соответствии с 
Регламентом материалам: Яца Александра Петровича заменить на Ивагину Ирину 
Анатольевну – исполняющую обязанности заместителя главы администрации 
района, начальника управления по обеспечению деятельности администрации 
Хабаровского муниципального района. Содокладчиком выступлю я. Далее 
дополнить повестку вопросом «О награждении Почетной грамотой 
Законодательной Думы Хабаровского края Сурковой Елены Валентиновны», «О 
награждении Почетной грамотой Законодательной Думы Хабаровского края 
Панковой Ольги Валерьевны», с докладом выступит депутат Горуленко Вадим 
Владимирович. Пятое дополнение – «О награждении Почетной грамотой 
Законодательной Думы Хабаровского края», с докладом выступит Гудин Игорь 
Ананьевич, содокладчик Кром Денис Андреевич. Уважаемые коллеги, прошу вас 
поддержать.  

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Игорь Ананьевич. 
Понятно. Коллеги, еще предложения, связанные с изменением и 

дополнением повестки очередного заседания, имеются? Нет. 
Уважаемые коллеги, поступили предложения о замене докладчиков от 

Виктора Сергеевича Лопатина и Гудина Игоря Ананьевича и предложения Игоря 
Ананьевича о дополнении повестки нашей работы пятью вопросами, в том числе с 
рассмотрением третьим вопросом вопроса о назначении судьи.  

Коллеги, есть ли возражения против того, чтобы поставить на голосование 
поступившие предложения об изменении и дополнении повестки в целом? Не 
голосовать отдельно. Нет возражений? Нет. Ставлю на голосование поступившее 
предложение по изменению и дополнению повестки. 

28 – за.  
Принимается единогласно.  
Ставлю на голосование утверждение повестки дня в целом. Прошу 

голосовать. 
28 – за. 
Повестка утверждена. 
Уважаемые коллеги, начинаем работать по содержательным вопросам 

повестки.  
Рассматривается вопрос № 2: «О деятельности Управления Министерства 

юстиции Российской Федерации по Хабаровскому краю и Еврейской автономной 
области в 2022 году». 

Слово для доклада предоставляется Шевченко Ольге Александровне – 
начальнику Управления Министерства юстиции Российской Федерации по 
Хабаровскому краю и Еврейской автономной области. 

 
О.А. ШЕВЧЕНКО 
Уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые депутаты Законодательной Думы 

Хабаровского края и приглашенные! 
Вашему вниманию предлагается отчет о реализации Управлением Минюста 

России по Хабаровскому краю и Еврейской автономной области, государственной 
политики в сфере юстиции за 2022 год.  
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Основными функциями Управления Минюста в субъекте являются 
обеспечение единства правового пространства, осуществление деятельности в 
сфере государственной регистрации некоммерческих организаций. Большой блок 
вопросов, которые мы осуществляли в 2022 году, касался координации 
деятельности подведомственных федеральных служб и федеральных учреждений, 
таких как служба судебных приставов, ФСИН, центр судебных экспертиз и 
Дальневосточный институт Минюста России.  

Важно отметить то, что в январе 2023 года Указом Президента России 
утверждено новое положение о Минюсте Российской Федерации, в соответствии с 
которым положение Минюста расширено. Поэтому в 2023 году мы ожидаем, что 
наши полномочия как субъекта также будут изменены соответствующим 
положением. 

Остановлюсь на одной из функций Управления касательно правовой и 
антикоррупционной экспертизы региональных нормативных актов.  

Важно отметить, что за 2022 год правовая экспертиза проведена в 
2 765 нормативных актах, что на 14 процентов больше по сравнению с 2021 годом. 
Вместе с тем важно отметить, что нарушение федерального законодательство 
выявлено в 11  нормативных актах. В 2021 году это семь нормативно-правовых 
актов, то есть на 57 процентов увеличение количества нарушений федерального 
законодательства.  

Наш мониторинг привел к следующему, что в основном эти нарушения 
касались последовательности порядка действий участников правоотношений, 
завышенных требований, ограничения прав либо неполнота соответствующих 
полномочий, прописанных в региональных актах. 

Вместе с тем положительной динамикой следует отметить то, что 
практически вполовину снизился процент выявленных нарушений юридической 
техники в региональных актах, 28 против 49 в 2021 году. 

Немаловажный фактор связан с выявлением коррупционных факторов. 
Здесь, к сожалению, отрицательная динамика. В 2022 году в нормативно-правовых 
актах исполнительных органов края выявлено девять коррупционных факторов. В  
2021 году был всего один такой фактор. В основном эти факторы касаются 
полномочий, либо неполноты полномочий, либо ограничения прав заявителей. Но 
важно отметить, что все замечания, указанные в экспертизе, исполнительными 
органами края были исполнены и исполнительные органы в полной мере 
согласились с этими требованиями. 

Стоит остановиться на регистрации уставов муниципальных актов, здесь 
динамика идет на снижение, на 30 процентов у нас уменьшилось количество 
зарегистрированных уставов. То есть это говорит о планомерной работе. Вместе с 
тем на территории края зарегистрировано 232 муниципальных образования и в 
2022 году рассмотрено 596 муниципальных актов. В 2023 году мы ожидаем 
увеличение количества таких регистрационных действий. Идет тенденция на 
цифровизацию в электронном виде, эту работу мы планово проводим.  

Отдельный блок вопросов у нас связан с некоммерческим сектором. 
Традиционно в крае число зарегистрированных некоммерческих организаций 
ежегодно увеличивается. На сегодняшний день в крае зарегистрировано  
2 310 некоммерческих организаций.  

В 2022 году было зарегистрировано 146, в 2021 году 142. Тенденция на 
увеличение.  
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Вместе с тем политикой нашего Управления предусмотрен больше 
мониторинг, нам возобновили контрольно-надзорные функции за некоммерческим 
сектором. В связи с этим в 2023 году мы продолжим плановую работу по 
ликвидации организаций, которые ведут свою деятельность не в соответствии с 
уставом либо не сдают отчетность и вообще не осуществляют такую деятельность.  

То есть тенденция, с одной стороны, увеличения регистрируемых вновь 
созданных некоммерческих организаций, но данные организации по сути своей 
регистрируются, а деятельность не осуществляют, и поэтому большая работа 
проводится в связи с ликвидацией.  

Вместе с тем традиционно положительной тенденцией в крае отмечена сдача 
отчетности некоммерческих организаций, составляет 95 процентов. Организации 
сдают свою отчетность, мы проводим с такими организациями ежемесячные 
консультации, конференции, круглые столы, семинары, разъясняем необходимость 
правильности заполнения отчетности. Важно отметить, что всероссийский 
показатель 70 процентов, поэтому край у нас стоит на первом месте.  

Что касается вопросов ликвидации и административных процедур, то данная 
работа имеет тенденцию к увеличению. В суд в 2022 году направлено 
46 административных исковых заявлений о ликвидации. Были исключены 34, уже 
за первый квартал – 12, в текущем году, соответственно, данная работа 
продолжается планово, поэтому мы наводим порядок в некоммерческом секторе. 
Важно отметить, что, безусловно, Управление поддерживает социально 
ориентированные организации. Мы консультируем, помогаем и рассказываем, как 
правильно подавать грантовые заявки, в отношении организаций, которые либо не 
осуществляют деятельность, либо их деятельность противоречит уставной 
деятельности, мы принимаем соответствующие меры реагирования.  

Важное направление – это оказание бесплатной юридической помощи. Здесь 
Управление тесно взаимодействует с государственным юридическим бюро. В 
прошлом году в крае был выделен специальный автомобиль, мы его называем 
«юрмобиль». И только за прошлый год было осуществлено 160 выездов, в этом 
году работа плановая продолжается. Мы ездим в труднодоступные населенные 
пункты, лично я сама осуществляю правовое консультирование. Это очень 
хороший контакт с нашим населением, с гражданами, когда есть обратная связь, 
соответственно, что волнует, какие вопросы интересуют наших граждан. Поэтому 
на месте с помощью «юрмобиля», который оборудован интернетом, компьютером, 
мы можем своевременно и квалифицированно оказать такую юридическую 
помощь.  

Важной задачей, поставленной Президентом Российской Федерации, 
является гуманизация уголовно-исполнительной системы. По лини УФСИН эта 
работа была сосредоточена на расширении сети исправительных центров как в 
Хабаровском крае, так и Еврейской автономной области. Положительным 
моментом считаю важным отметить строительство первого участка 
функционирующего как исправительный центр на базе лесоперерабатывающего 
предприятия «Леспром ДВ» в поселке Хор района имени Лазо на 50 осужденных, 
там мужчины и женщины, общежития оборудованного, там они проживают и 
трудоустроены.  

Эта работа будет продолжена в этом году, потому что согласно поручению 
Президента необходимо ежегодно трудоустраивать 400 человек осужденных на 
базе предприятий, и такая работа с предпринимателями проводится. Здесь важно 
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отметить, что недостаточно наши предприниматели вовлечены в данную тему, 
другой немаловажный вопрос – разъяснение населению, потому что население не 
понимает, его волнуют вопросы безопасности.  

Что касается центра судебной экспертизы, то важно отметить, что в 2022 
году не территории Еврейской автономной области был открыт филиал судебно-
экспертного учреждения Минюста и продолжается работа как раз по 
формированию, комплектованию и расширению видов судебных экспертиз в 
2023 году. На сегодняшний день обучаются эксперты, и поэтому данный вид 
деятельности будет у нас масштабирован в 2023 году. 

В завершение хочу сказать, что на сегодняшний день задачами Минюста 
России и его территориальных органов являются сделать все максимально удобно 
для работы добросовестных некоммерческих организаций, модернизировать 
цифровые сервисы в системе нотариата, адвокатуры, органов ЗАГС, упрощать 
административное регулирование и совершенствовать профильное 
законодательство.  

Выражаю вам признательность за принятие законов, направленных на 
защиту прав граждан. Выражаю уверенность, что наши совместные усилия 
позволят в перспективе улучшить взаимовыгодный диалог в совместной работе, 
построить его на командной профессиональной основе.  

Спасибо всем за внимание, готова ответить на вопросы. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Благодарю Вас, Ольга Александровна, за доклад, за оценку нашей работы и 

взаимодействие. Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к Ольге Александровне 
Шевченко? По мотивам есть выступление. Вопросов нет? Нет.  

Ольга Александровна, Вы можете разместиться в зале. Есть несколько слов 
от депутата Горуленко Вадима Владимировича. Пожалуйста.  

 
В.В. ГОРУЛЕНКО 
Ольга Александровна, я хочу поблагодарить вашу службу. Прежде всего 

специалистов, которые работают с Комсомольским районом: за чуткость, 
внимание. Они отвечают на звонки, даже когда находятся в отпуске. Спасибо 
большое.  

У меня все. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Вадим Владимирович. Спасибо, коллеги, нет больше выступающих 

и вопросов. Решение по отчету Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Хабаровскому краю и ЕАО в 2022 году не предусмотрено. Делается 
протокольная запись, поэтому без голосования, уважаемые коллеги, мы будем 
продолжать работу по повестке.  

А я хочу для участников заседания сделать небольшую ремарку. Коллеги, 
если вопросы ваши рассмотрены и есть служебная необходимость, вы можете 
оставить зал. Если есть желание работать дальше с нами, то можно оставаться, 
заседание Законодательной Думы является абсолютно открытым мероприятием. 

Итак, коллеги, рассматривается вопрос № 3: «О назначении Корниловой 
Анастасии Владимировны на должность мирового судьи судебного участка № 51 
судебного района «Верхнебуреинский район Хабаровского края».  
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Докладчик Демидова Елена Владимировна – председатель Хабаровского 
краевого суда. 

Е.В. ДЕМИДОВА 
Уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые депутаты! 
Мной представляется кандидатура Корниловой Анастасии Владимировны, 

1982 года рождения. Анастасия Владимировна отправляет правосудие в качестве 
мирового судьи судебного участка № 51 судебного района «Верхнебуреинский 
район Хабаровского края» с июля 2020 года по настоящее время. До этого времени 
она работала в судебной системе секретарем судебного заседания и помощником 
судьи Верхнебуреинского района. Качество отправления правосудия у Анастасии 
Владимировны всегда находится на высоком уровне, жалоб, частных определений 
в адрес мирового судьи за время отправления не поступало. Заключением 
квалификационной коллегии судей Хабаровского края от 15.03.2023 она получила 
положительную рекомендацию на повторное назначение в качестве мирового 
судьи судебного участка № 51 судебного района «Верхнебуреинский район 
Хабаровского края». Характеризуется только с положительной стороны. Прошу 
назначить ее на данную должность без ограничения срока полномочий.  

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Елена Владимировна. Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к 

председателю Хабаровского краевого суда? Нет.  
Слово для содоклада предоставляется Гудину Игорю Ананьевичу – 

председателю постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по 
вопросам государственного устройства и местного самоуправления. 

 
И.А. ГУДИН 
Уважаемые коллеги, представленная кандидатура Корниловой Анастасии 

Владимировны была рассмотрена постоянным комитетом по вопросам 
государственного устройства и местного самоуправления. Также материалы были 
направлены депутату-одномандатнику Александру Сергеевичу Бруско, который 
рекомендует комитету и Думе к назначению Анастасию Владимировну.  

Руководствуясь Законом Хабаровского края № 244 «О мировых судьях в 
Хабаровском крае», постоянный комитет принял решение рекомендовать 
Законодательной Думе Хабаровского края назначить Корнилову Анастасию 
Владимировну мировым судьей судебного участка № 51 судебного района 
«Верхнебуреинский район Хабаровского края» без ограничения срока полномочий. 
Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать.  

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Игорь Ананьевич. Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к 

докладчику? Содокладчику? Желающие выступить? Нет.  
Предлагаю перейти к голосованию по назначению на должность мирового 

судьей судебного участка № 51 судебного района «Верхнебуреинский район 
Хабаровского края» Анастасии Владимировны Корниловой. Режим голосования. 

29 – за. Решение принимается единогласно.  
Уважаемая Анастасия Владимировна, депутаты единогласно доверяют Вам. 

Вы назначены решением Законодательной Думы Хабаровского края на должность 
мировым судьей судебного участка № 51 судебного района «Верхнебуреинский 
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район Хабаровского края». От имени депутатов Законодательной Думы 
Хабаровского края поздравляю Вас и желаю безапелляционного отправления 
правосудия.  

Коллеги, рассматривается согласно принятому при утверждении повестки 
решению дополнительный вопрос № 1: «О назначении Скрябиной Валентины 
Анатольевны на должность мирового судьей судебного участка № 56 судебного 
района «Район имени Лазо Хабаровского края». 

Слово для доклада предоставляется Демидовой Елене Владимировне – 
председателю Хабаровского краевого суда.  

 
Е.В. ДЕМИДОВА 
Скрябина Валентина Анатольевна 1982 года рождения. Валентина 

Анатольевна отправляет правосудие в качестве мирового судьи судебного участка 
№ 56 судебного района «Район имени Лазо Хабаровского края» с августа 2020 года 
по настоящее время. До этого длительное время работала в судебной системе в 
качестве секретаря судебного, консультанта и помощника председателя районного 
суда имени Лазо. Качество отправления ее правосудия всегда находилось на 
хорошем уровне, обоснованных жалоб на нее не было. Получила положительное 
заключение квалификационной коллегии судей Хабаровского края на заседании 
19 апреля 2023 года, характеризуется только с хорошей стороны. Прошу назначить 
ее на данный участок на неограниченный срок полномочий. 

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Елена Владимировна. Уважаемые депутаты, имеются ли вопросы к 

докладчику? Нет.  
Слово для содоклада предоставляется Гудину Игорю Ананьевичу. 
 
И.А. ГУДИН 
Уважаемые коллеги, кандидатура Скрябиной Валентины Анатольевны была 

рассмотрена постоянным комитетом по вопросам государственного устройства и 
местного самоуправления. Также в соответствии с законом были направлены 
материалы депутату-одномандатнику Татьяне Александровне Быченко, которая 
вынесла рекомендацию комитету и Думе с назначением. В соответствии с Законом 
Хабаровского края «О мировых судьях в Хабаровском крае» постоянный комитет 
принял решение рекомендовать Законодательной Думе Хабаровского края 
назначить Скрябину Валентину Анатольевну мировым судьей судебного участка 
№ 56 судебного района «Район имени Лазо Хабаровского края» без ограничения 
срока полномочий.  

Уважаемые коллеги, попрошу вас поддержать.  
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Игорь Ананьевич.  
Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к докладчику и содокладчику? К 

Валентине Анатольевне? Вопросов не поступило. Желающие выступить? Нет.  
Предлагаю перейти к голосованию по решению о назначении на должность 

мирового судьи судебного участка № 56 судебного района «Район имени Лазо 
Хабаровского края» Скрябиной Валентины Анатольевны. Прошу голосовать.  

29 – за.  
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Решение о назначении принимается единогласно. 
Валентина Анатольевна Скрябина назначается мировым судьей судебного 

участка № 56 судебного района «Район имени Лазо Хабаровского края».  
Уважаемая Валентина Анатольевна, от имени депутатов Законодательной 

Думы Хабаровского края поздравляю Вас с назначением, желаю безупречного 
отправления правосудия.  

 
В.А. СКРЯБИНА 
Спасибо. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Благодарю Вас, Елена Владимировна.  
Уважаемые коллеги, продолжаем нашу работу. На очереди вопрос № 4: «О 

проекте закона Хабаровского края № ЗП-VII-454 «О внесении изменений в Закон 
Хабаровского края «О бюджетном процессе в Хабаровском крае», первое чтение. 

Докладывает Костюшин Валентин Станиславович – министр финансов 
Хабаровского края.  

 
В.С. КОСТЮШИН 
Уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые депутаты и участники заседания! 

Законопроект подготовлен в целях реализации Федерального закона № 448-ФЗ «О 
внесении изменений в Бюджетный кодекс Российской Федерации». Предлагается 
признать утратившим силу некоторые положения нашего закона № 133-ФЗ. 

Исключается пункт 30 части 2 статьи 3 и пункт 30 части 2 статьи 13 – это 
утверждение законом перечня субсидий местным бюджетам в целях исключения 
дублирования представленной информации. 

Необходимо отметить, что в законе о краевом бюджете остается полный 
перечень направляемых субсидий местным бюджетам в текстовой части, а также в 
приложениях: ведомственной структуре и по программным и непрограммным 
расходам.  

Предлагается исключить пункт 3.1 части 1 статьи 4. Это документы и 
материалы, представляемые одновременно с представлением проекта закона о 
краевом бюджете, в части исключения представления в материалах бюджетного 
прогноза. Бюджетный прогноз – публичный документ, рожден распоряжением 
Правительства края до 2036 года. Сегодня и, кроме того, ну, это, наверное, 
основное – изменился порядок составления бюджетного прогноза, который сейчас 
формируется на основе принятого уже закона.  

Также предлагается внести изменения в сроки рассмотрения проекта закона. 
Мы в прошлом году сузили срок рассмотрения проекта закона во втором чтении с 
30 до 20 дней, подстраиваясь под принятие федерального бюджета. Но в связи с 
тем, что мы поняли, что это крайне маленький срок, особенно срок внесения 
поправок, поэтому предлагаем вернуться к 30 дням на рассмотрение проекта закона 
во втором чтении Законодательной Думой края. 

Спасибо. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Валентин Станиславович.  
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Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к докладчику? Вопросов не 
поступило.  

Слово для содоклада предоставляется председателю постоянного комитета 
Законодательной Думы Хабаровского края по бюджету, налогам и экономическому 
развитию Кириллу Игоревичу Цмакалову. 

 
К.И. ЦМАКАЛОВ 
Спасибо, Ирина Валериевна.  
Уважаемые коллеги, рассмотрев проект закона Хабаровского края  

№ ЗП-VII-454, внесенный в порядке реализации права законодательной 
инициативы Губернатором Хабаровского края, постоянный комитет по бюджету, 
налогам и экономическому развитию решил рекомендовать Законодательной Думе 
Хабаровского края принять проект закона Хабаровского края № ЗП-VII-454 в 
первом чтении. Прошу поддержать данное решение.  

Спасибо за внимание. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Кирилл Игоревич.  
Уважаемые депутаты, остались ли какие-либо вопросы к докладчику, 

содокладчику? Есть ли желающие выступить? Нет.  
Предлагаю перейти к голосованию по проекту закона Хабаровского края 

№ ЗП-VII-454 «О внесении изменений в Закон Хабаровского края «О бюджетном 
процессе в Хабаровском крае», первое чтение, режим голосования.  

29 – за. Законопроект в первом чтении принимается единогласно. Ставлю на 
голосование постановление Законодательной Думы по данному вопросу.  

29 – за. Постановление принято единогласно.  
Уважаемые коллеги, вопрос № 5 повестки: «О проекте закона Хабаровского 

края № ЗП-VII-457 «О внесении изменений в статьи 15 и 16 Закона Хабаровского 
края «О государственной инвестиционной политике в Хабаровском крае», первое 
чтение.  

Докладывает Георгий Вячеславович Мазунин – первый заместитель 
министра транспорта и дорожного хозяйства Хабаровского края.  

 
Г.В. МАЗУНИН 
Добрый день, уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые депутаты и 

присутствующие! 
Проект закона Хабаровского края «О внесении изменений в статьи 15 и 16 

Закона Хабаровского края «О государственной инвестиционной политике в 
Хабаровском крае» подготовлен в целях совершенствования краевого 
законодательства по вопросам, связанным с заключением и исполнением 
концессионных соглашений, соглашений о муниципально-частном партнерстве, 
объектом которого являются объекты транспортной инфраструктуры и 
технологически связанные с ними транспортные средства.  

Реализация проектов в сфере транспорта на основе концессионных 
соглашений и соглашений о государственно-частном партнерстве, соглашений о 
муниципально-частном партнерстве позволяет привлечь инвестиции в 
транспортную отрасль, создать современную транспортную инфраструктуру, 
обеспечить эффективное использование имущества, находящегося в 
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государственной и муниципальной собственности. Федеральным законом от 
21 июля 2005 года № 115-ФЗ «О концессионных соглашениях» и Федеральным 
законом от 13 июля 2015 года № 224-ФЗ «О государственно-частном партнерстве, 
муниципально-частном партнерстве в Российской Федерации» определено, что 
субъект Российской Федерации, являющийся самостоятельной стороной 
вышеуказанных соглашений, вправе осуществлять контроль за их исполнением. 

В целях актуализации региональной нормативно-правовой базы принято 
постановление Правительства Хабаровского края от 13 апреля 2023 года № 191-п 
«О внесении изменений в отдельные нормативно-правовые акты Хабаровского 
края». Настоящим законопроектом предлагается внести изменения в статьи 15 и 16 
Закона Хабаровского края от 23 ноября 2011 года № 130 «О государственной 
инвестиционной политике в Хабаровском крае» и установить в соответствии с 
положениями вышеуказанного федерального законодательства, что контроль за 
исполнением концессионного соглашения, соглашения о муниципально-частном 
партнерстве в указанных случаях вправе осуществлять министерство транспорта и 
дорожного хозяйства Хабаровского края.  

Благодарю за внимание.  
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Георгий Вячеславович.  
Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к докладчику? Вопросов не 

поступило. Слово для содоклада предоставляется Кириллу Игоревичу Цмакалову – 
председателю профильного постоянного комитета.  

 
К.И. ЦМАКАЛОВ 
Спасибо, Ирина Валериевна. 
Уважаемые коллеги, рассмотрев проект закона Хабаровского края  

№ ЗП-VII-457, внесенный в порядке реализации права законодательной 
инициативы Губернатором Хабаровского края, постоянный комитет по бюджету, 
налогам и экономическому развитию решил рекомендовать Законодательной Думе 
Хабаровского края принять проект закона Хабаровского края № ЗП-VII-457 в 
первом чтении. Прошу поддержать данное решение. 

Спасибо за внимание. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Кирилл Игоревич.  
Коллеги, остались ли вопросы к докладчику, содокладчику? Иные вопросы? 

Желающие выступить? Нет.  
Предлагаю перейти к голосованию по проекту закона Хабаровского края 

№ ЗП-VII-457 «О внесении изменений в статьи 15 и 16 Закона Хабаровского края 
«О государственной инвестиционной политике в Хабаровском крае». Проект 
закона рассматривается в первом чтении. Прошу выразить свою позицию в 
голосовании.  

29 – за. Законопроект в первом чтении принимается единогласно. 
На голосование ставится постановление Думы по данному вопросу. Коллеги, 

просьба проголосовать. 
29 – за. Постановление принято единогласно.  
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Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос № 6: «О проекте закона 
Хабаровского края № ЗП-VII-459 «О внесении изменений в главу 7.2 Закона 
Хабаровского края «О регулировании земельных отношений в Хабаровском крае», 
первое чтение. 

Слово для доклада предоставляется Алене Витальевне Селезневой – первому 
заместителю министра сельского хозяйства и продовольствия Хабаровского края. 

 
А.В. СЕЛЕЗНЕВА 
Добрый день, уважаемая Ирина Валериевна. 
Добрый день, уважаемые депутаты. 
Законопроект разработан с целью эффективного воспроизводства и 

рационального использования сельскохозяйственных угодий края, а также как один 
из механизмов реализации флагманской инициативы Губернатора о мелиорации 
кластера ОПК. К видам сельскохозяйственных угодий, помимо пашни, которые 
являются целевыми для использования и для выращивания сельскохозяйственных 
культур, также относятся сенокосы, пастбища, залежи. У нас сложилась такая 
ситуация в крае, что на сегодняшний день использование сельскохозяйственных 
угодий в соответствии с целевым назначением не всегда оправдано. Например, 
пашню, которая не использовалась 30 лет, уже возможно не использовать по 
целевому назначению, а стоит перевести в иную категорию земель для того, чтобы 
можно было ее использовать, например, под сенокосы. В то же время как сенокосы 
или те же самые пастбища целесообразнее на данный момент использовать именно 
под пашню и таким образом нарастить посевные площади в крае и выполнить 
задачи по обеспечению продовольственной безопасности.  

Также использование сельскохозяйственных угодий не для целей, 
предназначенных для их прямого использования по видам, оно является 
основанием для привлечения сельхозтоваропроизводителей к административной 
ответственности. Вот, например, на текущий момент у нас пашни – 73 тыс. га, из 
них неиспользуемые пашни – 21 тыс. га, а посевная площадь – 60 тыс. га. То есть 
мы получаем то, что у нас сельхозтоваропроизводители в настоящее время уже 
самопроизвольно, скажем так, вспахивают те земельные участки, которые не 
являются целевыми, то есть не являются пашнями. На сегодняшний момент, по 
нашим данным, иных категорий земель, которые возможны и пригодны к 
использованию, мы насчитываем около 170 тыс. га, это – пастбища, сенокосы, 
земли, которые можно использовать, залежные, а также под многолетние 
насаждения.  

У нас в крае есть масштабные инвестиционные проекты, которые мы 
реализуем, и мы раздали более 45 тыс. га, тем не менее продуктивная пашня опять 
же не вся, и наши инвесторы просят о том, чтобы возможно было 
трансформировать земли для того, чтобы им их использовать как раз-таки для 
выращивания сельскохозяйственных культур, для реализации, а также для 
обеспечения кормовой базы для животноводческих предприятий. Хочу отметить, 
что на данный момент такой механизм реализовывался в нескольких регионах 
Российской Федерации, в частности в Краснодарском крае, в Ставропольским крае, 
в республике Удмуртия. 

Установление возможности изменения видов использования 
сельскохозяйственных угодий будет способствовать именно увеличению выхода 
сельскохозяйственной продукции. Также мы сможем актуализировать 
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землеустроительные планы наших муниципальных образований и увеличим 
пашни, тем самым выполним также поручение Губернатора и поставленную задачу 
по увеличению объемов пахотных земель на 30 тыс. га к 2030 году. Для развития 
рассматриваемых законопроектов будет принят нормативно-правовой акт на 
уровне Правительства Хабаровского края. Муниципальным районам Хабаровского 
края будет также рекомендовано в отношении муниципальных земель разработать 
аналогичные нормативные акты. 

Спасибо за внимание. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Алена Витальевна. 
Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к Алене Витальевне? Вопросов не 

поступило.  
Слово для содоклада предоставляется председателю постоянного комитета 

Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам промышленности, 
предпринимательства и инфраструктуры Виктору Сергеевичу Лопатину. 

 
В.С. ЛОПАТИН 
Уважаемая Ирина Валериевна! 
Уважаемые коллеги, профильный комитет на своем заседании рассмотрел 

данный законопроект и решил рекомендовать Законодательной Думе Хабаровского 
края принять в качестве закона Хабаровского края в первом чтении данный 
законопроект и одобрить проект постановления Законодательной Думы 
Хабаровского края, срок на поправки 26 июня предлагается. 

Коллеги, прошу поддержать. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Виктор Сергеевич. 
Уважаемые депутаты, остались ли вопросы к докладчику, содокладчику? 

Иные вопросы? Есть ли желающие выступить? Нет.  
Предлагаю перейти к голосованию по проекту закона Хабаровского края  

№ ЗП-VII-459 «О внесении изменений в главу 7.2 Закона Хабаровского края «О 
регулировании земельных отношений в Хабаровском крае», проект закона 
рассматривается в первом чтении. Прошу голосовать. 

29 – за. Проект закона в первом чтении принимается единогласно. 
На голосование ставится постановление Законодательной Думы по данному 

вопросу. 
29 – за. Постановление принято единогласно. 
Уважаемые коллеги, на очереди вопрос № 7: «О проекте закона 

Хабаровского края № ЗП-VII-456 «Об утверждении заключения дополнительного 
соглашения к Соглашению об описании местоположения границы между 
Приморским и Хабаровским краями», первое чтение.  

Слово для доклада предоставляется Александру Андреевичу Щербаку – 
исполняющему обязанности министра имущества Хабаровского края.  

Пожалуйста, Александр Андреевич. 
 
А.А. ЩЕРБАК 
Уважаемая Ирина Валериевна! 
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Уважаемые депутаты, участники заседания! 
Вашему вниманию представлен на рассмотрение проект закона 

Хабаровского края «Об утверждении заключения дополнительного соглашения к 
Соглашению об описании местоположения границы между Приморским и 
Хабаровским краями». 

Приморский и Хабаровский края образованы 20 октября 1938 года в 
соответствии с Указом Президиума Верховного Совета СССР о разделении 
Дальневосточного края на Приморский и Хабаровский края.  

Описание границы между Хабаровским и Приморским краями нанесено на 
дежурную справочную карту, хранящуюся в Управлении Росреестра по 
Хабаровскому краю, на основании данного Указа, утверждено в установленном 
порядке и является неизменным.  

Между Правительством Хабаровского края и Правительством Приморского 
края 28 мая 2021 года заключено Соглашение об описании месторасположения 
границы между данными субъектами Российской Федерации, которое утверждено 
законом Приморского края от 09 июля 2021 года и законом Хабаровского края от  
28 июля 2021 года. По результатам осуществления государственной экспертизы 
землеустроительной документации по описанию и месторасположению границы 
между Приморским и Хабаровским краями получено отрицательное заключение 
экспертной комиссии Росреестра, утвержденное приказом Росреестра 11 октября 
2021 года. Вопрос касается технических ошибок, повторяющихся координат и 
поворотных точек. Министерством имущества и земельных отношений 
Приморского края откорректирована документация в отношении границы между 
субъектами Российской Федерации.  

24 июня 2022 года Губернатором Хабаровского края Михаилом 
Владимировичем Дегтяревым и Губернатором Приморского края Олегом 
Николаевичем Кожемяко подписано дополнительное соглашение № 1 к 
Соглашению об описании месторасположения границы между Приморским и 
Хабаровским краями. В силу положения Закона Хабаровского края от 18 декабря 
2019 года № 36 «О международных внешнеэкономических и межрегиональных 
связях Хабаровского края» дополнительное соглашение к Соглашению от 24 июня 
2022 года после подписания подлежит утверждению законом Хабаровского края. В 
настоящее время получено положительное заключение экспертизы Росреестра, 
приказ Росреестра от 09 декабря 2022 года. Землеустроительная документация 
принята в государственный фонд данных, полученных в результате проведения 
землеустройства. Сведения о границе между субъектами Российской Федерации – 
Хабаровским краем и Приморским краем внесены в Единый государственный 
реестр недвижимости 27 декабря 2022 года с присвоением реестровых номеров. 
Уточнение границы дает возможность безошибочно на местности с помощью 
координат определять принадлежность территории к определенным субъектам 
Российской Федерации, то есть Хабаровскому или Приморскому краю.  

Доклад окончен. Благодарю за внимание.  
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо большое, Александр Андреевич.  
Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к докладчику? Вопросов не 

поступило.  
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Коллеги, слово для содоклада, для отражения позиции постоянного 
комитета, работавшего с данным законопроектом, предоставляется Крому Денису 
Андреевичу – заместителю председателя постоянного комитета Законодательной 
Думы Хабаровского края по вопросам государственного устройства и местного 
самоуправления.  

Пожалуйста, Денис Андреевич. 
 
Д.А. КРОМ  
Спасибо, Ирина Валериевна. 
Уважаемые коллеги, добрый день!  
Рассмотрев проект закона Хабаровского края № ЗП-VII-456, внесенный в 

порядке реализации права законодательной инициативы Губернатором 
Хабаровского края Михаилом Владимировичем Дегтяревым, постоянный комитет 
Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам государственного 
устройства и местного самоуправления решил рекомендовать Законодательной 
Думе Хабаровского края принять проект закона в первом чтении.  

Доклад окончен. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Денис Андреевич.  
Коллеги, остались ли вопросы к докладчику, содокладчику? Иные вопросы? 

Желающие выступить? Нет.  
Предлагаю перейти к голосованию по проекту закона Хабаровского края  

№ ЗП-VII-456 «Об утверждении заключения дополнительного соглашения к 
Соглашению об описании местоположения границы между Приморским и 
Хабаровским краями». С проектом закона работаем в первом чтении. Прошу 
определиться в голосовании. 

Коллеги, кто не проголосовал? Наталья Юрьевна карту оставила, судя по 
всему, отпросилась, судя по переписке, с заседания, нет? А кто не проголосовал? 
Так, ну ладно. 

28 – за, я констатирую. Пакет голосов достаточен для принятия решения об 
одобрении проекта закона в первом чтении. 

Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы по данному 
вопросу.  

28 – за. Постановление принято единогласно.  
Уважаемые депутаты, Губернатор Хабаровского края Михаил Владимирович 

Дегтярев своим письмом в адрес Законодательной Думы Хабаровского края не 
возражает против рассмотрения в двух чтениях на одном заседании 
Законодательной Думы Хабаровского края проекта закона № ЗП-VII-456.  

В связи с этим переходим к рассмотрению вопроса № 8: «О проекте закона 
Хабаровского края № ЗП-VII-456 «Об утверждении заключения дополнительного 
соглашения к Соглашению об описании местоположения границы между 
Приморским и Хабаровским краями», второе чтение.  

Слово для доклада предоставляется Денису Андреевичу Крому. 
 
Д.А. КРОМ  
Спасибо, Ирина Валериевна. Разрешите с места доложить? 
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И.В. ЗИКУНОВА 
Пожалуйста. 
 
Д.А. КРОМ  
Спасибо. 
Уважаемые коллеги, второе чтение. Руководствуясь пунктом 1.1 части 1 и 

частью 2.1 статьи 44 Регламента Законодательной Думы Хабаровского края, 
постоянный комитет Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам 
государственного устройства и местного самоуправления решил рекомендовать 
принять проект закона в двух чтениях на одном заседании Законодательной Думы 
и поддержать его. У меня все.  

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Денис Андреевич, спасибо.  
Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к докладчику? Иные вопросы? 

Желающие выступить? Нет.  
Предлагаю перейти к голосованию для принятия в качестве краевого закона 

проекта закона Хабаровского края № ЗП-VII-456 «Об утверждении заключения 
дополнительного соглашения к Соглашению об описании местоположения 
границы между Приморским и Хабаровским краями». Режим голосования.  

28 – за. Краевой закон принят единогласно.  
Ставлю на голосование постановление Думы по данному вопросу.  
28 – за. Постановление принято единогласно. 
Спасибо, коллеги.  
Продолжаем работать по повестке. Рассматривается вопрос № 9: «О проекте 

закона Хабаровского края № ЗП-VII-455 «О внесении изменений в приложение 2 к 
Закону Хабаровского края «О наделении органов местного самоуправления 
муниципальных образований Хабаровского края полномочиями на 
государственную регистрацию актов гражданского состояния», первое чтение. 

Докладывает Алексей Леонидович Дорохов – председатель комитета по 
делам записи актов гражданского состояния и архивов Правительства 
Хабаровского края. Пожалуйста, Алексей Леонидович. 

 
А.Л. ДОРОХОВ 
Добрый день, уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые депутаты и 

присутствующие! 
Представленным законопроектом предлагается внести изменения в 

пункт 2.2 раздела 2 методики расчета субвенций бюджетам городских округов и 
муниципальных районов из краевого бюджета для осуществления полномочий на 
государственную регистрацию актов гражданского состояния и бюджета 
муниципальных районов для осуществления полномочий по расчету 
предоставления субвенций бюджетам поселений для осуществления полномочий 
на государственную регистрацию актов гражданского состояния. 

При расчете субвенций, предоставляемых бюджетам городских округов и 
муниципальных районов края за счет средств краевого бюджета на обеспечение 
равных условий оплаты труда для осуществления полномочий на государственную 
регистрацию актов гражданского состояния, применялся размер оклада, 
установленный для федеральных гражданских служащих (по должности главный 
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специалист-эксперт) и повышающие коэффициенты. С 01 января 2023 года 
изменены подходы к денежному содержанию федеральных государственных 
гражданских служащих. Изменения в методику связаны с изменением расчетного 
фонда оплаты труда. В частности, предлагается исключить ссылку на Указ 
Президента № 763 «О денежном содержании федеральных гражданских служащих, 
которым существенно увеличены оклады федеральных служащих», такое 
повышение влечет увеличение размера субвенций муниципалитетам края, что не 
отвечает фактической потребности в средствах краевого бюджета, 
предусмотренных целями ее использования. 

Поскольку субвенция из краевого бюджета направлена на обеспечение 
равных условий оплаты труда в крае и в целях сохранения единых подходов к 
оплате труда муниципальных служащих края, осуществляющих переданные 
полномочия, законопроектом предлагается при определении объема субвенции 
использовать порядок формирования фондов оплаты труда государственных 
гражданских служащих края, должностной оклад и соответствующие выплаты по 
должности «главный специалист», установленные нормативными правовыми 
актами Губернатора края. Применение такого способа расчета будет отвечать 
целям сохранения единых подходов к оплате труда муниципальных служащих 
края, осуществляющих переданные полномочия, обеспечению равных условий 
оплаты труда в крае и не допустит отвлечение средств краевого бюджета, и 
обеспечит предоставление субвенций под фактическую потребность 
муниципальных образований края. Принятие закона не потребует признания 
утратившими силу, изменения, принятия каких-либо актов краевого 
законодательства, не повлечет дополнительных расходов.  

Спасибо за внимание. Готов ответить на вопросы.  
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Благодарю Вас, Алексей Леонидович. 
Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к докладчику? Вопросов не 

поступило.  
Слово для содоклада предоставляется Крому Денису Андреевичу – 

заместителю председателя постоянного комитета Законодательной Думы 
Хабаровского края.  

 
Д.А. КРОМ 
Спасибо, Ирина Валериевна. 
Уважаемые коллеги, рассмотрев проект закона Хабаровского края  

№ ЗП-VII-455, внесенный в порядке реализации права законодательной 
инициативы Губернатором Хабаровского края Дегтяревым Михаилом 
Владимировичем, постоянный комитет Законодательной Думы Хабаровского края 
по вопросам государственного устройства и местного самоуправления решил 
рекомендовать Законодательной Думе Хабаровского края принять проект закона в 
первом чтении.  

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Денис Андреевич. 
Коллеги, есть ли вопросы? Желающие выступить? Нет.  
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Предлагаю перейти к голосованию по проекту закона Хабаровского края  
№ ЗП-VII-455 «О внесении изменений в приложение 2 к Закону Хабаровского края 
«О наделении органов местного самоуправления муниципальных образований 
Хабаровского края полномочиями на государственную регистрацию актов 
гражданского состояния». Работаем в первом чтении. Режим голосования.  

28 – за. Проект закона принимается в первом чтении единогласно. 
Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы по данному 

вопросу.  
28 – за. Постановление принято единогласно.  
Спасибо, Алексей Леонидович. 
Коллеги, Губернатор Хабаровского края Михаил Владимирович Дегтярев 

своим письмом в адрес Законодательной Думы Хабаровского края не возражает 
против рассмотрения в двух чтениях на одном заседании Законодательной Думы 
Хабаровского края проекта закона № ЗП-VII-455. 

Объявляю вопрос № 10: «О проекте закона Хабаровского края № ЗП-VII-455 
«О внесении изменений в приложение 2 к Закону Хабаровского края «О наделении 
органов местного самоуправления муниципальных образований Хабаровского края 
полномочиями на государственную регистрацию актов гражданского состояния», 
второе чтение.  

Слово для доклада предоставляется Крому Денису Андреевичу. 
 
Д.А. КРОМ 
Спасибо, Ирина Валериевна. 
Уважаемые коллеги, второе чтение. Руководствуясь пунктом 1.1 части 1 и 

частью 2.1 статьи 44 Регламента Законодательной Думы Хабаровского края, 
постоянный комитет Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам 
государственного устройства и местного самоуправления решил рекомендовать 
Законодательной Думе Хабаровского края принять проект закона № ЗП-VII-455 в 
двух чтениях на одном заседании Законодательной Думы Хабаровского края. 

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Денис Андреевич. 
Уважаемые депутаты, есть ли вопросы? Желающие выступить? Нет. 

Предлагаю перейти к голосованию для принятия в качестве краевого закона 
проекта закона Хабаровского края № ЗП-VII-455 «О внесении изменений в 
приложение 2 к Закону Хабаровского края «О наделении органов местного 
самоуправления муниципальных образований Хабаровского края полномочиями на 
государственную регистрацию актов гражданского состояния». Режим 
голосования.  

29 – за. Уважаемые коллеги, краевой закон принят единогласно.  
На голосование ставится постановление Законодательной Думы по данному 

вопросу.  
29 – за. Постановление принято единогласно.  
Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос № 11: «О проекте закона 

Хабаровского края № ЗП-VII-451 «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Хабаровского края и признании утратившим силу пункта 1 
статьи 18.1 Закона Хабаровского края «О государственной гражданской службе 
Хабаровского края», второе чтение.  
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Слово для доклада предоставляется Крому Денису Андреевичу – 
заместителю председателя комитета Думы. 

 
Д.А. КРОМ 
Спасибо, Ирина Валериевна. 
Уважаемые коллеги, в адрес постоянного комитета по вопросам 

государственного устройства и местного самоуправления поступило пять 
поправок, с вашего позволения я их зачитывать не буду, они у вас представлены в 
материалах к вопросу. Рассмотрев пять поправок, предлагается пакетно одобрить 
эти поправки постоянным комитетом по государственному устройству и местному 
самоуправлению. У меня все.  

И.В. ЗИКУНОВА 
Итак, коллеги, результат работы постоянного комитета во втором чтении: 

рекомендовать Законодательной Думе Хабаровского края одобрить пять поправок, 
которыми вы располагаете в материалах заседания.  

Уважаемые депутаты, имеются ли вопросы к докладчику? Иные вопросы? 
Желающие выступить? Нет.  

Предлагаю перейти к голосованию в соответствии с порядком голосования 
во втором чтении с поправками, прежде ставлю на голосование одобренные 
постоянным комитетом Законодательной Думы пять поправок, прошу 
определиться.  

28 – за, один воздержался. Поправки принимаются.  
Ставлю на голосование проект закона Хабаровского края № ЗП-VII-451 «О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Хабаровского края и 
признании утратившим силу пункта 1 статьи 18.1 Закона Хабаровского края «О 
государственной гражданской службе Хабаровского края», второе чтение. Прошу 
голосовать. 

28 – за, один воздержался. Во втором чтении проект закона принимается. 
Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы по данному 

вопросу.  
28 – за, один воздержался. Во втором чтении проект закона принимается.  
Уважаемые коллеги, Губернатор Хабаровского края Михаил Владимирович 

Дегтярев своим письмом в адрес Законодательной Думы Хабаровского края не 
возражает против рассмотрения принятого во втором чтении проекта закона  
№ ЗП-VII-451 в третьем чтении.  

В связи с этим, коллеги, объявляю вопрос № 12: «О проекте закона 
Хабаровского края № ЗП-VII-451 «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Хабаровского края и признании утратившим силу пункта 1 
статьи 18.1 Закона Хабаровского края «О государственной гражданской службе 
Хабаровского края», третье чтение.  

Докладывает Денис Андреевич Кром. 
 
Д.А. КРОМ 
Спасибо, Ирина Валериевна.  
Руководствуясь часть 9 статьи 46 Регламента Законодательной Думы 

Хабаровского края, постоянный комитет Законодательной Думы Хабаровского 
края по вопросам государственного устройства и местного самоуправления решил 
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рекомендовать Законодательной Думе Хабаровского края принять проект закона 
Хабаровского края № ЗП-VII-451 в третьем чтении. 

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Денис Андреевич, спасибо. 
Уважаемые депутаты, остались ли вопросы? Желающие выступить? Нет. 

Предлагаю перейти к голосованию для принятия в качестве краевого закона 
проекта закона Хабаровского края № ЗП-VII-451 «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Хабаровского края и признании утратившим 
силу пункта 1 статьи 18.1 Закона Хабаровского края «О государственной 
гражданской службе Хабаровского края», прошу голосовать. 

28 – за. Один против, ой, воздержался, прошу прощения. Краевой закон 
принимается. Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы по 
данному вопросу.  

28 – за. Один воздержался. Постановление принято.  
Уважаемые коллеги, вопрос повестки № 13: «О внесении изменений в 

отдельные постановления Законодательной Думы Хабаровского края».  
Докладывает Игорь Ананьевич Гудин – председатель постоянного комитета 

Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам государственного 
устройства и местного самоуправления. 

Пожалуйста, Игорь Ананьевич. 
 
И.А. ГУДИН 
Уважаемые коллеги, мы вносим изменения в два постановления 

Законодательной Думы Хабаровского края: № 1632 «О плане работы 
Законодательной Думы Хабаровского края на 2023 год» и в постановление 
Законодательной Думы Хабаровского края № 1765 «О плане работы 
Законодательной Думы Хабаровского края на II квартал 2023 года». 

Уважаемые коллеги, по постановлениям № 1632 и № 1765 мы меняем дату 
заседания Законодательной Думы Хабаровского края с 28 июня на 23 июня. 
Данный вопрос был рассмотрен постоянным комитетом, на котором было принято 
решение внести на рассмотрение Законодательной Думы Хабаровского края проект 
постановления Законодательной Думы Хабаровского края «О внесении изменений 
в отдельные постановления Законодательной Думы Хабаровского края» и 
рекомендовать Законодательной Думе Хабаровского края принять его. Уважаемые 
коллеги, прошу поддержать. Это связано с производственной необходимостью. 

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Игорь Ананьевич. 
Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к докладчику? Иные вопросы? 

Желающие выступить? Нет.  
Предлагаю перейти к голосованию по принятию постановления «О внесении 

изменений в отдельные постановления Законодательной Думы Хабаровского края» 
по существу представленного председателем комитета Гудиным Игорем 
Ананьевичем. Режим голосования, коллеги. 

29 – за. Постановление принято единогласно.  
Уважаемые депутаты, уважаемые присутствующие, следующие вопросы 

повестки с 14 по 27 – это вопросы о проектах постановлений Законодательной 
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Думы в поддержку обращений законодательных органов субъектов Российской 
Федерации. Статья 81.2 Регламента Законодательной Думы позволяет нам по 
решению Думы вопросы о проектах постановлений Думы в поддержку обращений 
рассматривать списком, с оглашением их порядковых номеров в повестке дня 
Думы. Я предлагаю воспользоваться положениями этой статьи и рассмотреть 
вопросы 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26 и 27 списком, в соответствии 
с рекомендациями постоянных комитетов, которые отработали эти обращения. 
Ставлю на голосование мое предложение. 

29 – за. Решение о рассмотрении пакетом, списком названных вопросов 
принято. Спасибо, коллеги. 

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование проекты постановлений по 
вопросам, называю полностью, в соответствии с Регламентом – 14, 15, 16, 17, 18, 
19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26 и 27. Вопросов нет? Вопросов нет. Итак, режим 
голосования. 

29 – за. Спасибо, коллеги. Постановления по указанным вопросам приняты. 
Поэтому переходим к вопросу № 28: «О награждении Почетной грамотой 

Законодательной Думы Хабаровского края Лещенко Натальи Владимировны».  
Слово для доклада предоставляется Игорю Ананьевичу Гудину – 

председателю постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по 
вопросам государственного устройства и местного самоуправления.  

 
И.А. ГУДИН 
Уважаемые коллеги, на ваше обсуждение выносится кандидатура Лещенко 

Натальи Владимировны о награждении Почетной грамотой Законодательной Думы 
Хабаровского края. Наталья Владимировна, 1968 года рождения, работает в 
аппарате Законодательной Думы Хабаровского края с августа 2011 года. Имеет 
большой опыт работы в законодательном органе края, что позволяет с высоким 
качеством выполнять возложенные на нее должностные обязанности как 
начальника финансовой службы аппарата Думы. Организует работу финансовой 
службы аппарата Думы по осуществлению бюджетных полномочий Думы как 
главного распорядителя и получателя бюджетных средств, главного 
администратора доходов краевого бюджета, по планированию объемов бюджетных 
ассигнований на очередной финансовый год и плановый период.  

Наталья Владимировна осуществляет подготовку данных о прогнозе на 
очередной финансовый год и плановый период объемов поступлений по 
соответствующим видам (подвидам) доходов краевого бюджета, необходимых для 
составления проекта краевого бюджета на очередной финансовый год и плановый 
период. Осуществляет составление годовой, квартальной и месячной отчетности об 
исполнении бюджетов бюджетной системы Российской Федерации. Обеспечивает 
качественное, своевременное и достоверное составление налоговой и 
статистической отчетности. По результатам проведенных Контрольно-счетной 
палатой Хабаровского края внешних проверок годовой бюджетной отчетности 
Думы, начиная с 2011 года, замечаний и нарушений к исполнению Думой краевого 
бюджета не установлено. 

Наталья Владимировна участвовала в разработке проектов законов 
Хабаровского края и постановлений Думы «О смотре-конкурсе на лучшую 
организацию работы представительных органов муниципальных образований 
Хабаровского края», «О внесении изменений в Положение о Совете председателей 
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представительных органов городских округов и муниципальных районов при 
Законодательной Думе Хабаровского края», проекта постановления Правительства 
края «Об утверждении порядка предоставления иных межбюджетных трансфертов 
из краевого бюджета бюджетам муниципальных образований Хабаровского края на 
премирование победителей смотра-конкурса на лучшую организацию работы 
представительных органов муниципальных образований края», которое определяет 
условия и порядок предоставления иных межбюджетных трансфертов. Уважаемые 
коллеги, хотел бы дополнить, что в процессе вообще документов, затрагивающих 
финансовую дисциплину, мы неоднократно встречаемся с Натальей 
Владимировной, и я получаю полное раскрытие тех моментов, которые должны 
быть урегулированы в правовом акте. Лещенко Наталья Владимировна совместно 
со специалистами правового управления аппарата Думы участвовала в подготовке 
учредительных документов Парламентской ассоциации «Дальний Восток и 
Забайкалье». На всех этапах трудовой деятельности Наталью Владимировну 
отличают высокий профессионализм, компетентность, принципиальность, высокое 
чувство ответственности за порученное дело. Она пользуется заслуженным 
авторитетом и уважением у депутатов Думы и работников аппарата. Уважаемые 
коллеги, я как депутат внес данную кандидатуру к награждению в связи с 
приближающейся датой – 55-летием со дня рождения. Уважаемые коллеги, я 
прошу Вас поддержать. 

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Игорь Ананьевич. Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к 

докладчику, инициатору представления к награждению? Нет.  
Слово для содоклада предоставляется Денису Андреевичу Крому – 

заместителю председателя профильного постоянного комитета. 
 
Д.А. КРОМ 
Рассмотрев представленные депутатом Законодательной Думы Хабаровского 

края Гудиным Игорем Ананьевичем документы для награждения Почетной 
грамотой Законодательной Думы Хабаровского края и руководствуясь 
постановлением № 1429, постоянный комитет Законодательной Думы 
Хабаровского края по вопросам государственного устройства и самоуправления 
решил рекомендовать Законодательной Думе наградить Почетной грамотой 
Законодательной Думы Хабаровского края Лещенко Наталью Владимировну – 
начальника финансовой службы аппарата Законодательной Думы Хабаровского 
края за многолетний добросовестный труд, активное участие в законотворческой 
деятельности Законодательной Думы Хабаровского края и в связи с 55-летием со 
дня рождения.  

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Денис Андреевич. Уважаемые коллеги, депутаты, есть ли вопросы, 

желающие выступить? Я хотела бы сказать несколько слов как председатель 
Законодательной Думы, непосредственно работающий с главным бухгалтером.  

Наталью Владимировну Лещенко характеризует безупречная квалификация, 
высокая квалификация, очень большой опыт работы, высокое чувство 
ответственности, которое позволяет разумно управлять бюджетом и финансовыми 
ресурсами Законодательной Думы Хабаровского края, безусловная юридическая 
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чистота при принятии решений. Те, кто работали руководителями, прекрасно 
знают, как много зависит от квалификации бухгалтера в том, чтобы любое 
управленческое решение было безапелляционным для контролирующих 
инстанций, всегда на достойном уровне любые контрольные ревизионные 
проверки, всегда можно рассчитывать, действительно, на планомерное 
использование этих средств. Поэтому я считаю, что Игорь Ананьевич предпринял 
очень правильную инициативу по представлению Натальи Владимировны к 
награждению Почетной грамотой Законодательной Думы Хабаровского края, 
которой она добросовестно отдала и продолжает отдавать столько лет своей 
профессиональной деятельности. Коллеги, можем голосовать. Возражений нет? 
Нет.  

Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы «О 
награждении Почетной грамотой Законодательной Думы Хабаровского края 
Натальи Владимировны Лещенко».  

29 – за. Постановление одобрено единогласно.  
Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос № 29: «О кандидатуре в состав 

Палаты молодых законодателей при Совете Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации». 

Докладывает Ушакова Ольга Вячеславовна – председатель постоянного 
комитета Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам социальной 
политики.  

 
О.В. УШАКОВА 
Уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые коллеги. Руководствуясь 

подпунктом 1 пункта 10, пунктом 11 Положения о Палате молодых законодателей 
при Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, 
утвержденного распоряжением Председателя Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации от 15 сентября 2020 года № 70, решением 
президиума Совета молодых депутатов при Законодательной Думе Хабаровского 
края от 14 апреля 2023 года № 1, постоянный комитет Законодательной Думы 
Хабаровского края по вопросам социальной политики решил рекомендовать 
Законодательной Думе Хабаровского края предложить включить в состав Палаты 
молодых законодателей при Совете Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации заместителя председателя постоянного комитета 
Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам государственного 
устройства и местного самоуправления, председателя Совета молодых депутатов 
при Законодательной Думе Хабаровского края Крома Дениса Андреевича и 
одобрить проект постановления по данному вопросу. Прошу поддержать. 

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Ольга Вячеславовна.  
Уважаемые депутаты, есть ли вопросы по докладу Ольги Вячеславовны? 

Желающие выступить? Нет.  
Предлагаю перейти к голосованию для выдвижения в качестве кандидатуры 

в состав Палаты молодых законодателей при Совете Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации Дениса Андреевича Крома. Прошу 
проголосовать.  

27 – за. 2 – воздержались. Постановление принято.  



24 

D:\temp\print\sten_31052023_secr03.docx  

Денис Андреевич, поздравляю Вас с выдвижением на столь высокий 
уровень. Желаю достойного представления интересов молодых парламентариев 
нашего региона.  

Уважаемые коллеги, согласно ранее принятому решению переходим к 
рассмотрению, есть желание выступить?  

Пожалуйста, Денис Андреевич. 
 
Д.А. КРОМ 
Уважаемые коллеги, спасибо большое за оказанное доверие. Эта работа уже 

изначальна была начата Советом молодых депутатов. Надеюсь ее продолжать на 
таком же высоком уровне в Совете Федерации. Спасибо за доверие, будем 
продолжать работать. 

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Денис Андреевич.  
Итак, коллеги. Согласно ранее принятого решения при утверждении 

повестки рассматриваются дополнительные вопросы.  
Дополнительный вопрос № 2: «О награждении Почетной грамотой 

Законодательной Думы Хабаровского края Луговской Татьяны Михайловны». 
Слово для доклада предоставляется Ирине Анатольевне Ивагиной – 

исполняющей обязанности заместителя главы администрации района, начальнику 
управления по обеспечению деятельности администрации Хабаровского 
муниципального района Хабаровского края. 

Пожалуйста, Ирина Анатольевна. 
 
И.А. ИВАГИНА 
Уважаемые депутаты! 
Представляем вам на рассмотрение к награждению Почетной грамотой 

Законодательной Думы Хабаровского края кандидатуру Луговской Татьяны 
Михайловны – первого заместителя главы администрации Хабаровского 
муниципального района Хабаровского края за многолетний добросовестный труд, 
заслуги в развитии местного самоуправления и в связи с 55-летием со дня 
рождения. В органах местного самоуправления Татьяна Михайловна работает 
более 29 лет, в администрации района с 3 октября 2017 года. Ее общий стаж работы 
более 33 лет.  

За период работы в администрации района она проявила себя 
высококвалифицированным работником, обладает организаторскими 
способностями, профессионально сочетает многолетний опыт работы и знания. В 
круг ее обязанностей входит кураторство отраслей экономики, 
предпринимательства, сельского хозяйства и земельно-имущественных отношений 
в районе. Во время отсутствия главы района исполняет обязанности главы 
администрации Хабаровского муниципального района.  

Благодаря активной работе Луговской Татьяны Михайловны достигнуты 
значимые показатели в деятельности администрации района по направлениям 
экономики путем участия в федеральных программах и краевых проектах. Число 
субъектов малого и среднего предпринимательства в районе ежегодно растет. В 
2022 году увеличение на 3,5 процента по сравнению с 2021 годом и составило 
2 858 единиц. Обеспечена работа по предоставлению многодетным гражданам 
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земельных участков. С 2019 года предоставлено более тысячи участков, что 
превышает утвержденный Правительством Хабаровского края план на 130 
участков. На территории района успешно осуществляют деятельность 
11 сельскохозяйственных организаций, 135 зарегистрированных крестьянских 
фермерских хозяйств, включая индивидуальных предпринимателей, десять 
сельскохозяйственных кооперативов, более 11 тысяч личных подсобных хозяйств. 
Посевные площади сельскохозяйственных культур в хозяйствах всех категорий в 
2022 году увеличены практически на 980 гектаров к уровню 2021 года, прирост 
более 105 процентов.  

Многолетняя плодотворная работа в органах местного самоуправления 
Татьяны Михайловны неоднократно отмечалась: она является лауреатом 
VI Всероссийского конкурса «Лучший муниципальный служащий», в 2021 году 
награждена Почетной грамотой Губернатора Хабаровского края. В 2019 году ей 
объявлена Благодарность администрации Хабаровского муниципального района, в 
2021, 2022 годах награждена Почетной грамотой администрации района. 

Спасибо за внимание. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Благодарю Вас, Ирина Анатольевна. Уважаемые депутаты, имеются ли 

вопросы к докладчику? Вопросов не поступило.  
Слово для содоклада предоставляется председателю профильного 

постоянного комитета Гудину Игорю Ананьевичу. 
 
И.А. ГУДИН 
Уважаемые коллеги, представленные документы были рассмотрены 

постоянным комитетом по вопросам государственного устройства и местного 
самоуправления. Руководствуясь постановлением № 1429 «О Почетной грамоте 
Думы Хабаровского края», постоянный комитет принял решение рекомендовать 
Законодательной Думе Хабаровского края наградить Почетной грамотой 
Законодательной Думы Хабаровского края Луговскую Татьяну Михайловну – 
первого заместителя главы администрации Хабаровского муниципального района 
Хабаровского края за многолетний добросовестный труд, заслуги в развитии 
местного самоуправления и в связи с 55-летием со дня рождения. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Игорь Ананьевич. Уважаемые депутаты, остались ли вопросы к 

докладчику, к содокладчику, иные вопросы, желающие выступить? Нет.  
Коллеги, вы располагаете проектом постановления о принятии решения о 

поощрении Почетной грамотой Законодательной Думы Хабаровского края 
Луговской Татьяны Михайловны. Прошу определиться в голосовании по данному 
постановлению.  

29 – за. Постановление одобрено единогласно. Решение принято.  
Уважаемые коллеги, дополнительный вопрос № 3: «О награждении 

Почетной грамотой Законодательной Думы Хабаровского края Сурковой Елены 
Валентиновны». Докладывать буду лично.  

Представляю к награждению Почетной грамотой Законодательной Думы 
Хабаровского края Елену Валентиновну Суркову.  
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Она родилась 20 сентября 1944 года в селе Жеребцово Комсомольского 
района Хабаровского края в многодетной семье сельских учителей. Получила 
образование в Николаевском-на-Амуре педагогическом училище народов Севера. 
С 1965 по 1982 год – ее жизнь была связана с городом Комсомольском-на-Амуре, 
где в системе образования она работала старшей вожатой, инструктором. В 1969 
году была избрана секретарем Городского комитета комсомола по работе с 
учащейся молодежью. В эти годы большое внимание уделяла патриотическому 
воспитанию детей и молодежи, участвовала в открытии Поста № 1 у Вечного огня 
мемориального комплекса в память комсомольчан, погибших в годы Великой 
Отечественной войны. С 1972 года – на руководящей работе в среднем 
образовании была: завучем по воспитательной работе в школе № 14 Комсомольска-
на-Амуре, с 1982 по 1987 год работала директором средней школы № 1 в городе 
Советская Гавань. Стала инициатором и создателем музея «Равнение на подвиг», 
который получил признание и известность в Хабаровском крае. 

С 1987 года Елена Валентиновна живет и работает в городе Хабаровске. 
Период с 1989 по 2006 год связан с работой в качестве специалиста управления 
образования администрации города Хабаровска, и занималась Елена Валентиновна 
вопросами системы дополнительного образования детей, активно работала с 
Городским советом ветеранов, стала инициатором проведения в городе фестивалей 
детского творчества «Амурские зори», конкурса юных чтецов и поэтов смотра-
конкурса школьных музеев. Заслужила репутацию компетентного, 
неравнодушного, ответственного специалиста.  

С декабря 2019 года была избрана председателем Хабаровского краевого 
отделения общероссийского Общественного благотворительного фонда 
«Российский детский фонд». Деятельность этого фонда направлена на улучшение 
жизни детей, оказание всесторонней помощи, оказание помощи детям в трудной 
жизненной ситуации, детям-инвалидам, на поддержку талантливых детей, оказание 
помощи молодым, многодетным семьям. Всего фонд курирует 
17 благотворительных программ. Отделение входит в число лучших отделений 
Российского детского фонда. В частности, в 2022 году успешно реализованы три 
социально значимых проекта: «Мы вместе», «Сделай себя сам», «Город нашего 
детства». Ведется работа со средствами массовой информации и работа по 
привлечению средств в детский фонд в том числе. За 2022 год привлечено 
7 млн. 149 тысяч рублей. 

Известен стиль Елены Валентиновны Сурковой, я сама лично высоко ценю 
ее человеческие качества. Она является заместителем председателя общественного 
совета при Законодательной Думе Хабаровского края. Это энергичный, открытый, 
ответственный, неравнодушный человек, искренне болеющий за любое дело, тем 
более такое тонкое дело – помощь детям, за любое дело, за которое она берется. В 
2013 году Правлением Союза женщин Хабаровского края Елена Валентиновна 
была отмечена званием «Женщина года». Поэтому, коллеги, Почетную грамоту 
предполагается вручить на 35-летие со дня образования Хабаровского краевого 
отделения общественного благотворительного фонда «Российский детский фонд». 
Представляю эту кандидатуру вам, прошу вас, коллеги, поддержать ее. 

Есть ли вопросы?  
Пожалуйста, Владислав Сергеевич, желающий выступить. 
 
В.С. ЧЕЧИКОВ 
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Если позволите, Ирина Валериевна. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Да, конечно.  
 
В.С. ЧЕЧИКОВ 
Хотелось бы добавить. Елена Валентиновна, мое знакомство с ней случилось 

благодаря ситуации, с которой обратились ко мне мать-одиночка с ребенком, 
которому требовалось лечение. И единственная, кто не отказал в помощи этому 
ребенку, это была Елена Валентиновна. Поэтому я хочу поддержать данную 
кандидатуру. Это человек с большим сердцем, и она заслуживает не только этой 
грамоты. 

И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Владислав Сергеевич. Уважаемые депутаты, вопросы? Желающие 

выступить? Нет.  
Предлагаю дать слово для содоклада по профильному постоянному комитету 

Гудину Игорю Ананьевичу. 
 
И.А. ГУДИН 
Уважаемые коллеги, представленные документы к награждению Почетной 

грамотой были рассмотрены постоянным комитетом по вопросам 
государственного устройства и местного самоуправления. Руководствуясь 
постановлением № 1429 «О Почетной грамоте Законодательной Думы 
Хабаровского края», комитет принял решение рекомендовать Законодательной 
Думе Хабаровского края наградить Почетной грамотой Законодательной Думы 
Хабаровского края Суркову Елену Валентиновну – председателя Хабаровского 
краевого отделения Общероссийского общественного благотворительного фонда 
«Российский детский фонд» за многолетний добросовестный труд, активную 
общественно-политическую деятельность и в связи с 35-летием со дня образования 
Хабаровского краевого отделения Общероссийского общественного 
благотворительного фонда «Российский детский фонд». 

Уважаемые коллеги, прошу Вас поддержать. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Игорь Ананьевич. Коллеги, вопросы, желающие выступить? Нет.  
Предлагаю перейти к голосованию по проекту постановления в связи с 

принятием решения о награждении Почетной грамотой Законодательной Думы 
Хабаровского края Сурковой Елены Валентиновны. Режим голосования.  

29 – за. Постановление одобрено единогласно.  
Уважаемые коллеги, дополнительный вопрос повести № 4: «О награждении 

Почетной грамотой Законодательной Думы Хабаровского края Ольги Валерьевны 
Панковой». 

Слово для доклада предоставляется Вадиму Владимировичу Горуленко – 
депутату Законодательной Думы Хабаровского края.  

 
В.В. ГОРУЛЕНКО 
Уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые коллеги!  



28 

D:\temp\print\sten_31052023_secr03.docx  

Представляю к награждению Почетной грамотой Панкову Ольгу 
Валерьевну.  

Ольга Валерьевна начала свою работу врачом-педиатром в детском 
отделении Городской больницы № 2 города Комсомольска-на-Амуре. В июле 2008 
года была назначена на должность заведующей консультативно-диагностическим 
отделением территориального консультативного центра города Комсомольска-на-
Амуре. В 2014 году Ольга Валерьевна возглавила территориально-диагностический 
центр министерства здравоохранения Хабаровского края в Комсомольске-на-
Амуре. Под ее руководством были созданы мобильные бригады специалистов, 
участвующих в выездных осмотрах населения, проживающего в отдаленных, 
труднодоступных районах Хабаровского края, тем самым решая вопрос 
доступности квалифицированной, высокотехнологичной медицинской помощи. За 
три последних года было организованно 314 выездов, в рамках которых было 
проведено 10 370 консультаций, 27 156 исследований, осмотрено 46 тысяч 
пациентов Комсомольского, Солнечного, Амурского, Советско-Гаванского, 
Ванинского, Ульчского районов, района им. Полины Осипенко. Процент 
выполнения плановых показателей учреждения по консультативно-
диагностической помощи составляет 100 процентов. 

В июне 2012 года на базе диагностического центра был организован 
«Теплоход Здоровье». Он был направлен на проведение профилактических 
медицинских осмотров населения, проживающего в населенных пунктах, 
расположенных в бассейне реки Амур Комсомольского, Амурского, Ульчского 
районов, а также района им. Полины Осипенко. Специалисты выездной бригады с 
целью осмотра посещают 30 муниципальных поселений края с общей 
численностью 12 тысяч взрослого населения и 3,5 тысячи – детей. Медицинской 
помощью каждый год охвачено 100 процентов взрослого и детского населения. В 
результате консультативных приемов выявляются такие социально значимые 
заболевания как туберкулез, онкология, сахарный диабет 1 и 2 типов, 
жизнеопасные нарушения ритма и проводимости, пороки сердца у детей и 
взрослых, глаукома, хирургические патологии, требующие оперативного лечения и 
случаи тяжелых анемий.  

За 9 лет работы «Теплохода Здоровье» под руководством Панковой число 
сельских поселений увеличилось до 32, количество жителей, получивших 
высококвалифицированную медицинскую помощь, возросло на 15,2 процента. 
Было выявлено 13 тысяч случаев заболеваний, из них впервые 3 206 случаев. 
Направлено в поликлинику 3 280 человек, в стационар – 1 339 человек. Сотрудники 
центра оценивают наиболее вероятные факторы риска, составляют программу 
индивидуального обследования и алгоритма лечения, формируют отчеты для 
медицинских работников лечебных учреждений поселков, проводят с жителями 
беседы по формированию здорового образа жизни.  

В октябре 2020 года по распоряжению министерства здравоохранения 
Хабаровского края на базе отделения лучевой диагностики в учреждении был 
развернут круглосуточный СКТ-центр с целью обеспечения бесперебойной 
диагностики и выявления новой коронавирусной инфекции у больных с 
внебольничной пневмонией и диагнозом «Ковид» из Комсомольского, Ульчского, 
Солнечного, Амурского районов Хабаровского края. За период с 22 октября 
2020 года в круглосуточном режиме был обследован 12 791 пациент с новой 
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коронавирусной инфекцией. Выявлено пневмоний у 10 203 человек, что составляет 
79 процентов от общего числа обследованных. 

Большое внимание Ольга Валерьевна уделяет развитию системы 
социального партнерства, безопасности труда и оздоровлению работников. В 
2016 году по результатам конкурса на лучшую организацию работы в области 
охраны труда ее учреждение заняло 2 место среди учреждений бюджетной сферы. 
В 2018 году по результатам краевого конкурса на соответствие требованиям 
сохранения здоровья работников в процессе трудовой деятельности учреждению 
было также присвоено 2 место.  

Хочу от себя добавить, что неоднократно обращался к Ольге Валерьевне за 
помощью после обращения ко мне жителей Комсомольского, Ульчского, 
Нанайского районов. Это очень чуткий, внимательный человек, который на все 
обращения обращает внимание, оказывает содействие и помощь. Ну а также она 
просто замечательный, красивый, внимательный человек, женщина. 

Спасибо. 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Вадим Владимирович. Коллеги, имеются ли вопросы, желающие 

выступить? Нет.  
Уважаемые депутаты, в ваших материалах проект постановления о принятии 

решения по награждению Почетной грамотой Законодательной Думы 
Хабаровского края Панковой Ольги Валерьевны. Ставлю его на голосование.  

29 – за. Постановление принято единогласно.  
Рассматривается дополнительный вопрос № 5: «О награждении Почетной 

грамотой Законодательной Думы Хабаровского края».  
Я прошу прощения, я не дала слово Игорю Ананьевичу для оглашения 

позиции постоянного комитета по четвертому вопросу повестки. Значит, коллеги, 
подтверждаем, да, Игорь Ананьевич, что решение рекомендующее, положительное. 
Коллеги, приношу извинения. Итак, Игорь Ананьевич, Вам слово для доклада по 
пятому дополнительному вопросу повестки, пожалуйста. 

 
И.А. ГУДИН 
Уважаемые коллеги, в связи с представленными документами главы 

Амурского муниципального района Павла Михайловича Боровлева вашему 
рассмотрению будут представлены две кандидатуры на награждение Почетной 
грамотой Законодательной Думы Хабаровского края.  

Это кандидатура Абрамова Виктора Александровича, 1956 года рождения, 
занимается он депутатской деятельностью как основной работой уже 4 созыва, 
18 лет.  

За период деятельности зарекомендовал себя профессиональным и 
ответственным депутатом, принимает активное участие в заседаниях 
представительного органа, является председателем комиссии по социально-
экономическому развитию, бюджету, финансовому регулированию и налоговой 
политике Собрания депутатов Амурского муниципального района. Участвует в 
работе коллегии Контрольно-счетного органа Амурского муниципального района, 
где рассматривает и утверждает заключения на проекты решений о бюджете, 
годовые отчеты об исполнении районного бюджета. Входит в состав комиссии по 
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соблюдению требований к служебному поведению муниципальных служащих 
муниципального района.  

Виктор Александрович умело использует полученные знания, вносит 
предложения, передает положительный опыт молодым депутатам не только 
Собрания депутатов, но и представительных органов поселений Амурского 
муниципального района. Грамотно проводит беседы по информированию 
населения о деятельности органов местного самоуправления, проявляет творческий 
подход в процессе деятельности, использует эффективные методы работы в 
депутатской деятельности.  

Уважаемые коллеги, в честь 60-летия со дня образования Амурского 
муниципального района прошу вас поддержать кандидатуру Абрамова Виктора 
Александровича к награждению Почетной грамотой.  

Ирина Валериевна, можно сразу вторую кандидатуру? 
 
И.В. ЗИКУНОВА 
Да. Постановление на две кандидатуры, вопрос объединенный. Поэтому, 

конечно, на голосование две кандидатуры будем ставить. 
И.А. ГУДИН 
Хорошо. Уважаемые коллеги, следующая кандидатура – это Аксенова 

Светлана Михайловна, 1961 года рождения.  
Опытный, высококвалифицированный руководитель. Она является 

председателем Собрания депутатов Амурского муниципального района. 
Отличительными чертами Аксеновой Светланы Михайловны являются 
трудолюбие, настойчивость, целеустремленность, умение брать на себя 
ответственность за принимаемые решения. Под руководством и при активном 
участии Светланы Михайловны сформирована Общественная молодежная палата 
при Собрании депутатов Амурского муниципального района, которая активно 
работает и реализует те планы, которые утверждаются данной Палатой при 
участии, естественно, Собрания депутатов Амурского муниципального района. 
Реализуются молодежным самоуправлением масштабные проекты на территории 
Амурского района. Так, реализован грант Губернатора – историко-туристический 
слет студентов и рабочей молодежи» в Вознесенском сельском поселении района, 
проведена социально значимые акция «Дерево Памяти» ко дню Победы. Ежегодно 
проводятся мероприятия «Прошагай свой город». Проведен в прошлом году в 
открытом формате межмуниципальный семинар-совещание молодежных 
общественных объединений при представительных органах с участием 
близлежащих территорий иных муниципальных образований Амурского района. 

Совместно с депутатами Собрания, членами Общественной молодежной 
палаты регулярно инициирует сбор и доставку гуманитарной помощи в зону СВО. 
Извините, пожалуйста. В 2021 году на территории Амурского муниципального 
района инициировано проведение в форме открытого межмуниципального 
семинара-совещания представительных органов Хабаровского края как повышение 
эффективности и развития межмуниципального сотрудничества. Светлана 
Михайловна принимала участие в совещаниях рабочей группы по разработке 
Устава Хабаровского края. В 2022 году вручен памятный знак. В настоящее время 
является заместителем председателя Совета прнедседателей представительных 
органов городских округов и муниципальных районов при Законодательной Думе 
Хабаровского края. В 2020, 2022 годах деятельность Собрания депутатов 
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Амурского муниципального района была оценена Законодательной Думой 
Хабаровского края в смотре-конкурсе на лучшую организацию работы 
представительных органов муниципальных образований. Собранию депутатов 
присуждено 1 место среди представительных органов с численностью населения 
свыше 30 тысяч человек.  

Уважаемые коллеги, в честь 60-летия Амурского муниципального района 
прошу Вас поддержать две кандидатуры, которые я вам огласил. 

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, уважаемый Игорь Ананьевич. Уважаемые депутаты, время 11:30, 

нет возражений, что мы завершим венчающий вопрос повестки? Нет возражений. 
Слово для содоклада предоставляется Денису Андреевичу Крому – 

заместителю председателя профильного постоянного комитета. 
 
Д.А. КРОМ 
Спасибо, Ирина Валериевна. Уважаемые коллеги, рассмотрев проект, 

представленный главой Амурского муниципального района Хабаровского края, 
документы для награждения Почетной грамотой Законодательной Думы 
Хабаровского края и руководствуясь постановлением № 1429, постоянный комитет 
Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам государственного 
устройства и местного самоуправления решил рекомендовать Законодательной 
Думе Хабаровского края наградить Почетной грамотой в связи с 60-летием со дня 
образования Амурского муниципального района Абрамова Виктора 
Александровича и Аксенову Светлану Михайловну.  

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Денис Андреевич. Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к 

докладчику, к содокладчику, иные вопросы?  
Есть заявка на выступление по мотивам. 
Вадим Владимирович Горуленко, пожалуйста, Вам слово. 
 
В.В. ГОРУЛЕНКО 
Хочу поддержать коллег. Комсомольский район плотно и тесно 

взаимодействует с Амурским районом. Амурский район, Собрание депутатов 
Амурского района первым вышло с предложением о заключении соглашения 
между представительными органами муниципальных районов и городов, есть такое 
соглашение между Собранием депутатов Амурского района и Комсомольским 
Собранием депутатов, Думой города Комсомольска-на-Амуре и другими 
представительными органами Хабаровского края, на которых, то есть по этим 
соглашениям обмениваются мнениями, учат коллег, сами набираются опыта. Это 
очень сильный состав депутатов, поэтому поддерживаю данное предложение и 
прошу поддержать. 

 
И.В. ЗИКУНОВА 
Спасибо, Вадим Владимирович. Кандидатуры достойные. Коллеги, вопросы, 

выступления? Нет.  
Проект постановления в ваших материалах. Фиксирую две кандидатуры: 

Абрамов Виктор Александрович, Аксенова Светлана Михайловна. Выдвинуты и 
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представлены руководством Амурского муниципального района в связи с юбилеем 
на награждение Почетной грамотой Законодательной Думы Хабаровского края. 
Ставлю на голосование этот проект.  

29 – за. Постановление принято единогласно.  
Уважаемые депутаты, присутствующие! Все вопросы, включенные в 

повестку дня очередного заседания Законодательной Думы Хабаровского края, 
рассмотрены. Объявляю заседание закрытым. Спасибо за работу. 

 
 
 
 

Председатель 
Законодательной Думы 
Хабаровского края                                                                                    И.В. Зикунова 


